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Am 8, 4-7 ; Tim 2, 1-8 ; Lc 16, 1-13. 
 
Chers amis, chers confirmands, 
 
Il m’est bien difficile de résumer en quelques mots tout ce que nous avons vécu cette semaine, au cours de 
la visite pastorale. Il n’est pas simple non plus d’adresser une parole d’encouragement aux confirmands 
d’aujourd’hui et, en même temps de commenter la Parole de Dieu de ce dimanche.  
 
L’essentiel, dans une homélie, c’est en effet de mettre en lumière les textes de la liturgie, d’actualiser la Parole 
de Dieu en fonction d’événements vécus par les uns et les autres. 
 
Exercice difficile, et pourtant il me semble qu’aujourd’hui tout se conjugue avec une belle unité. 
 
Affermir dans la foi 
 
Tout au long de la semaine, l’Église nous a proposé dans sa liturgie la lettre de Paul à Timothée. Paul 
encourage son disciple, lui donne des conseils, rend grâce à Dieu. Il lui dit : « Applique-toi à lire l’Écriture (…), 
ne néglige pas le don de Dieu qui est en toi. » 
 
À la suite de Paul, c’est ce que je souhaite vous transmettre. Ne négligez pas le don de Dieu qui est en vous ! 
 
Votre paroisse a beaucoup de possibilités. L’Évangile du Christ y est pris au sérieux. Vous avez le souci de 
faire retentir la Bonne Nouvelle du Christ à tous. La Maison paroissiale est, de ce point de vue, le lieu d’où 
rayonne votre désir de témoigner, d’évangéliser. En même temps, je comprends votre difficulté à rencontrer 
et à rassembler les jeunes couples, les adolescents, ceux qui ont pris des distances par rapport à l’Église, les 
nouveaux arrivants… 
 
La Maison paroissiale, c’est la maison de la Pentecôte dont parle les Actes des Apôtres. Laissez-vous 
entraîner par l’Esprit Saint ! 
 
Vous les jeunes confirmands, vous êtes bien dans cette perspective : « Je veux, dit l’un de vous, me laisser 
traverser par l’Esprit Saint, pour recevoir sa force et, grâce à elle, agir par sa volonté. Je veux être le témoin 
de Jésus et avoir une place dans l’Église. » Un autre exprime cela d’une autre manière : « J’ai toujours eu la 
passion du chant et les chants d’église m’ont toujours transportés. C’est pourquoi, j’aimerais pouvoir devenir 
un jour chef d’orchestre pour l’Église. » Belle image pour dire le désir de prendre des responsabilités, de faire 
l’unité comme le fait le maître du chant, de garder l’enthousiasme. 
En venant à votre rencontre cette semaine, j’avais les mêmes sentiments que saint Paul lorsqu’il s’adresse à 
Timothée : vous encourager, vous affermir dans la foi, vous « confirmer » dans l’espérance et la charité. 
 
Rendre compte de la bonne gestion 
 
Je retiens de l’Évangile d’aujourd’hui une affirmation qui correspond bien à ce que vous vivez dans votre 
paroisse. Rendre compte de la gestion, comme le gérant de la parabole de Jésus. Je traduis autrement : il 
s’agit pour vous de rendre compte de votre dynamisme évangélique, de votre amour de l’Église, de vos 
initiatives pour que la paroisse reste vivante, fraternelle et missionnaire. La visite pastorale n’avait pas d’autre 
but : je suis venu pour vous entendre, pour que vous puissiez rendre compte de la bonne gestion apostolique 
de votre communauté chrétienne. Et bien sûr, elle n’est pas que financière. Je n’ai jamais été déçu.  
 
D’une certaine manière, vous les confirmands, vous m’avez rendu compte aussi de votre désir de suivre Jésus, 
sous l’impulsion de l’Esprit Saint : « On a vu que l’Esprit Saint est dans chacun d’entre nous depuis le baptême 
et qu’à chaque sacrement, il prend un peu plus de place en nous. » Comment prend-il plus de place ? Lorsque 
vous m’écrivez, vous me donnez quelques exemples : « Grâce à toutes ces années de catéchisme, j’ai pu 
comprendre ce qu’est la foi chrétienne. Et maintenant je sais que en quoi croire. Je crois en Dieu, le Père et 
en son Fils Jésus Christ qui me guide sur le chemin de la vie. » 
 
Un autre confirmands dit encore sans complexe : « Je veux devenir prophète tout au long de ma vie. Peut-
être je serai amené à douter de cette croyance, mais par la prière, je retrouverai le chemin. » 
 



Vous les confirmands, vous nous apportez, à nous les adultes, un élan, un enthousiasme, une espérance. Vous 
n’avez pas peur de dire votre foi : « Ce n’est pas toujours facile d’assumer sa foi face à d’autres alors qu’on ne 
devrait pas en avoir honte (…), Je sais qu’il y aura toujours la foi en moi. Elle est là, c’est ma force. » 
 
Chers confirmands, continuez à être de bons gérants de la foi chrétienne ! 
 
Trois points d’attention 
 
En repartant de votre paroisse, je voudrais maintenant vous suggérer trois points d’attention. 
 
Tout d’abord, c’est une chance et un grand bonheur pour moi de confirmer douze jeunes de votre paroisse. 
Continuez à développer une pastorale de la jeunesse. Vous les jeunes, ayez de la joie à vous retrouver, à 
prendre le repas ensemble, à participer à des rencontres diocésaines. Cultivez votre amour de Jésus et de 
l’Église ! 
 
Deuxième point d’attention : que l’eucharistie du dimanche soit le lieu du ressourcement, de la prière 
universelle pour le monde (comme le recommande saint Paul dans sa lettre à Timothée). Ne vous coupez 
jamais de la source. S’absenter du Corps du Christ, c’est prendre le risque de vous éloigner d’une foi fervente. 
 
Vous les confirmands, venez régulièrement rejoindre la communauté. Trouvez votre place, toute votre place ! 
 
Que le dimanche soit aussi le moment favorable pour visiter les malades, les personnes âgées, les voisins. 
Que le dimanche soit un temps de repos, de fête et de prière familiale. Ma lettre pastorale vous y invite 
fortement cette année. 
 
Troisième point d’attention : le souci des plus fragiles, des plus vulnérables et des plus précaires. Que devient 
chez vous, le service de la charité ? Un jeune confirmand déclare : « Toute ma vie, je servirai, en allant à 
Lourdes pour brancarder, en allant aider les personnes dans le besoin, en répandant la paix autour de moi. » 
 
Chers amis, la visite pastorale fut un grand succès. Je vous remercie tous de votre accueil chaleureux. En 
tout premier lieu, je remercie votre curé, l’EAP. Que l’Esprit Saint vous guide et vous donne une foi tonique, 
une charité joyeuse et une espérance solide ! 
 
Amen ! 
 
 
 
 
 

Mgr Hubert HERBRETEAU 
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